

# L'aventure des AmbassadeursDD

Mis à jour le 13 juillet 2021

Depuis plus de **10 ans** les AmbassadeursDD s'engagent et se relaient pour porter **une vision optimiste des transitions écologiques** au plus près des citoyen·nes.

C'est **Alexis Montaigne**, à l'origine formateur et aujourd'hui animateur de cette joyeuse troupe, qui partage avec nous son regard enthousiaste sur ses 8 ans aux côtés des AmbassadeursDD. Retour en mots et en images sur cette belle aventure !

*En 2010, naissait un réseau unique et ambitieux en Nord-Pas de Calais, porté par le Cerdd : les Ambassadeurs du Développement Durable. Leur mission consistait à sensibiliser aux urgences climatiques et écologiques les acteurs et citoyens de la région, leur donnant envie de s'engager dans la transition écologique et solidaire.*

## **Former d'un seul coup 90 nouveaux AmbassadeursDD !**

L'aventure avec le réseau des AmbassadeursDD a démarré pour moi en 2013 lorsque le Cerdd a porté un projet fou : former d'un seul coup 90 nouveaux AmbassadeursDD. Cette mission fut confiée à ma coopérative de conseil. Quelle mission ! Animer des groupes en simultané dans plusieurs salles du siège de Région, transmettre la même énergie et des messages communs à tous ces nouveaux AmbassadeursDD pour qu'ils se sentent légitimes et prêts, a demandé un engagement considérable des formateurs et de l'équipe du Cerdd.

Suite à la réussite de cette expérience, le Cerdd nous a permis d'orchestrer cette formation d'intégration (avec de plus petits groupes !) chaque année jusque 2017.

## **Un réseau qui s'adapte et se renouvelle**

Cette aventure s'est poursuivie ensuite mais avec une autre casquette puisque j'ai eu le plaisir de rejoindre l'équipe du Cerdd en 2018 pour animer ce riche et enthousiasmant réseau. Et depuis, il ne fait que grandir, s'étoffer au fil des promotions. Outre le nombre d'AmbassadeursDD (près de 110) et l'élargissement de leur emprise géographique sur les Hauts-de-France, ce réseau est une véritable communauté de gens convaincus, motivés et déterminés. Le rythme de la transition écologique s'est accéléré ces derniers temps. Les phénomènes climatiques extrêmes se multiplient, les exigences citoyennes se font de plus en plus entendre. Le réseau a su s'adapter à tout cela : les discours sont plus forts (sobriété, résilience, systémie...), les compétences se sont renforcées avec une dynamique de groupe basée sur le partage des ressources et expériences, et la montée en compétence des AmbassadeursDD via de nouvelles formations chaque année. Le tout dans un état d'esprit de partage, de convivialité, d'enthousiasme.

La richesse de ce groupe repose également sur sa capacité à prendre de la hauteur sur les sujets de la transition en n'hésitant pas à s'ouvrir à des propositions audacieuses. La rencontre de 2015 fut l'occasion de travailler sur l'approche psychologique du DD. Celle de 2019 a accueilli une compagnie d'improvisation qui nous a interrogé sur la tonalité des messages pour parler de sujets importants et graves, sans décourager. En 2021, c'est un débat sur la collapsologie qui a réuni les AmbassadeursDD pour partager réflexions et états d'âme sur la question de l'effondrement et des discours pour agir. Quel plaisir pour l'animateur que je suis de

cheminer *avec* ces AmbassadeursDD qui ont soif d'apprendre, ont la rigueur des professionnels et la passion des militants !

### **110 personnes peuvent contribuer à changer le monde**

Animer un réseau exige de la méthode, de la disponibilité, de la créativité pour éviter l'essoufflement, mais il est un ingrédient sans lequel aucune dynamique ne peut prendre : la motivation et la croyance que 110 personnes peuvent contribuer à changer le monde. La succession des promotions de nouveaux AmbassadeursDD me renforce dans cette conviction profonde qu'avec ce réseau, à travers les échanges que nous avons en intervention ou au sein des réunions que nous tenons, il se passe quelque chose. Ce réseau vit, échange, se questionne, transmet, inspire ! En 2019, plus de 3200 personnes ont entendu un AmbassadeurDD leur parler de transition écologique. En 2020, 43 interventions et 20 évènements de réseau se sont tenus. Quelle agilité dans ce contexte sanitaire !

### **Une armée de fidèles toujours prêts à porter haut, loin et fort les ambitions du dd**

À l'heure où le Cerdd fête ses 20 ans et le réseau a passé le cap des 10 ans, je regarde avec un enthousiasme non dissimulé la prochaine décennie en me disant que les bases pour aller encore plus loin sont là : le soutien des partenaires du réseau, la motivation d'une communauté qui a compris sa mission, l'audace qui nous pousse à nous réinventer en permanence. Et surtout, la fierté pour le Cerdd et pour moi d'avoir à nos côtés une armée de fidèles toujours prêts à porter haut, loin et fort les ambitions du développement durable !

## **Le Réseau AmbassadeursDD au fil des années**

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

**Abonnez-vous !Recevez le meilleur de l'information régionale DD & Climat**

[S'inscrire](#)